
 

 

 

 

 
 

 
新入生歓迎  明神登山  を実施しました  〔5 月２日（木）〕 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

はばたき 
令和６年６月４日  

世 羅 西 中 学 校 

学校だより（第３号）  

http://www.edu.town.sera.hiroshima.jp/seranishi-jhs/ 

 

 

 

～ １年生の明神登山の感想から ～  
・初めての明神登山はしんどかったけど、山からの景色が

見れたり先輩方に明神ソーランを教えてもらったりし

て貴重な時間でした。早くソーランを覚えたいです。 

・明神登山はとてもしんどかったですが、初めて見た景色

は最高でした。先輩のソーランを見てすごいと思ったの

で、たくさん練習して覚えたいです。 

・明神登山は思ったよりも危なくてびっくりしました。ソ

ーランは難しくてついていけなかったので、家でもこつ

こつ練習して頑張りたいです。 

 

５月２日（木）に明神登山を実施しました。好天にも

恵まれ、頂上からの景色もとてもきれいに見えまし

た。頂上では３年生が模範となる明神ソーランを踊り

その後、全校でグループに分かれて練習を行いまし

た。３年生が中心となり１年生に丁寧に指導していま

した。 

～ ２年生の明神登山の感想から ～  
・今日は、明神登山をしました。登りは大変でしたが、下

りがとても楽しかったです。先輩とたくさんコミュニケ

ーションができてとても良かったし、なにより楽しかっ

たです。 

・今日の明神登山では、他の学年とも協力し合って取り組

む大切さがわかりました。積極的に取り組んで、去年や

ってもらったことを自分ができるようにしていきます。 

・今日は登山がありました。あまりしゃべったことがない

先輩や後輩と交流することができて良かったです。 

～ ３年生の明神登山の感想から ～  
・班で目標を決め、それを達成するために積極的に行動で

きました。全学年が協力して取り組めたのが良かったで

す。 

・とても暑かったし、こけそうにもなったけれど、頂上か

ら見る景色はとてもきれいで、そこで踊った明神ソーラ

ンは気持ちよかったです。 

・今回の登山を通して、全校で動くことの大変さに改めて

気づきました。時間を見ての臨機応変な対応や、指導を

する際の声掛けなど、次に活かせる点は活かしていきた

いです。 

 

生徒総会  スローガン「昇華」   ５月１６日（木） 

【生徒総会の目的】 
①生徒一人一人の自発的な活動をめざし、話し合いに参加すること。 

②自分たちの学校をより良い学校にしていく気持ちを高めること。 

切磋琢磨し合い 

花開く 世羅西中 

 
草刈りをしていただきました 

 ５月 11日（土） 

１８代目「明神の舞」 結成式 

５月 23日（木） 

選手一人一人が、練習してきたことはもちろんのこと、今まで

支えてくださった方への感謝の気持ちを持ち、共に部活動に取り

組んできた仲間への思いを一つ一つのプレーに込め、全力で挑ん

でいました。 

野球部、バレー部とも初戦を突破しました。次
戦では、惜しくも負けましたが、チーム力の向上
を実感しました。 

自己の力を出し

切りました！ 

卓球部、個
人戦で２回戦
に進む選手が
でるなど、着
実に力がつい
てきました。 

吹奏楽部 道の駅世羅９周年感謝祭に参加しました ５月 26日（日） 

ＰＴＡの有志の皆様と地域の皆様と一緒に草刈り

を実施しました。早朝の作業ではありましたが、多

数参加していただき学校をきれいにすることがで

きました。刈った草は 5/17 の親子清掃作業できれ

いに集めました。ありがとうございました。 

今年度の「明神の舞」結成式を行いました。各グル

ープに分かれ、今年度の工夫、こだわるところを確認

し、活動目標を決定しました。その後、全体で交流し

合いました。 

 

 



 

 

  

 
 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 

 
 
 

 
 

 
 
 

 

 

 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 

 
 

 

日 曜 ６月の行事予定 日 曜 ７月の行事予定 
1 土 郡 P総会タウンセンター 1 月   

2 日   2 火 スクールカウンセラー来校日  

3 月   3 水 朝会 

4 火 尿検査 スクールカウンセラー来校日 4 木 県教育委員会学校訪問 

5 水 
運動会リハーサル 
尿検査 

5 金   

6 木 振替休日 6 土 通信陸上 

7 金 
前日準備 
心電図予備（世羅小） 

7 日 通信陸上 

8 土 運動会 8 月  

9 日 運動会（予備日） 9 火   

10 月   10 水 朝会 

11 火 学校安全の日 11 木 学校安全の日 

12 水 
朝会  家族の日 
内科検診 13：30 12 金   

13 木 
第 1回 3年確認テスト 
スクールカウンセラー来校日 

13 土   

14 金 伝統文化継承活動⑥ 14 日   

15 土   15 月 〈海の日〉 

16 日   16 火 スクールカウンセラー来校日  

17 月 
授業を見合う週間（～6/21） 
色覚検査 13；10 

17 水   

18 火 色覚検査 13：10 18 木 
期末懇談会（午後） 
非行防止教室 
家族の日 

19 水 
朝会 
色覚検査 13：10 

19 金 
終業式   
期末懇談会（午後） 

20 木 尿検査（二次）  給食費口座振替 20 土  

21 金 スクールカウンセラー来校日 21 日   

22 土   22 月 給食費口座振替  

23 日   23 火   

24 月   24 水   

25 火 期末テスト 登校指導 25 木   

26 水 期末テスト 登校指導 26 金   

27 木 
期末テスト 登校指導 
尿検査（予備）車いす体験（１年生）13：30
～15：20 

27 土 
尾道市・世羅郡夏季総合体育大会（１日
目） 

28 金 進路説明会（３年生） 28 日 
尾道市・世羅郡夏季総合体育大会（２日
目） 

29 土   29 月   

30 日   30 火   
     31 水 スクールカウンセラー来校日  

世羅西中学校では、毎月第３水曜日を「せらにし家族の日」と定め、
ノーメディアデーにするとともに、「７つの習慣」について各自作文を書き、
代表者が全校朝会で発表しています。５月 22日（水）には、今年度最初の発表朝
会を行いました。 

「主体性を発揮する」 

２年 森本 みゆう 

中学校では、「主体性を発揮する」ことを求

められます。昨年度は、多くの行事の中で、

「主体性を発揮して、行動していこう」とい

う話がありました。主体性を発揮する場面は

さまざま考えられますが、今日はその中で 

も、自分の意見を発表することについてお話します。 

今、私が発表しているように、人前で発言することは勇気

がいることです。「間違っていたらどうしよう」「恥ずかしい」

など、理由はさまざまありますが、多くの人が苦手にしてい

るのではないでしょうか。私は今年度、次のことを頑張り、

主体性を身に付けていきたいと考えています。 

それは、「後悔しないようにする」ということです。私の場

合、考えや意見があっても、どのように伝えればいいか、頭

の中でしっかりまとめられるまで発表しないことが多く、あ

とで「言っておけばよかった」と後悔することが多くありま

す。だから、少しでも意見が思いついたら、まずは手を挙げ

てみる。もしも、頭の中でしっかりまとまっていなくても、

できるだけ伝えられるように言葉選びや伝え方を工夫して

みることを頑張って、あとで後悔しないようにしていきたい

です。また、その時は、相手のことを考え、こちらの意見を

一方的に伝えるばかりではなく、伝え方や表現方法を工夫し

ていきたいです。今年度、私は昨年よりも主体的に発表して

いきたいと思います。 

「主体性を発揮する」                

３年 山村 栞那 

私は三年生となり、一年間の目

標を二つ立てました。一つ目は、

目的や目標を考えて行動するこ

と、二つ目は、何事にも挑戦する

ことです。 
 

これまでの私は、周りに合わせて行動し、少し

でもしんどいことは出来るだけやらないように

してきました。それは、目的や目標がないため、

挑戦しようと考えなかったからです。 
 

しかし、それでは主体的とはいえません。そこ

で、私は目標を立てようと考えたのです。 
 

目標を立てることで、今回のように、全校の前

で発表することができています。 

 

振り返ってみると、目標を立てようと考えたの

は、周りではなく自分自身です。自ら考えて取り

組むという「主体性」を、今回は発揮できたのだ

と思います。 
 

これからも様々な場面で、自らの意思で行動す

るということに挑戦していきたいです。 

校長コラム「未来」⑥ 

ゴールデンウィーク明けの５月１１日（土）午前７時、晴天に恵まれた中、ＰＴＡの有志の方々と黒川自治セ

ンターの方々の約２０名の皆様にお集りいただき、草刈り機による校内除草作業を行っていただきました。お休

みの日の早朝にも関わらず、ボランティア精神でお集りいただいた保護者・地域の皆様、本当にありがとうござ

いました。 

また、５月１７日（金）には、除草した枯草の回収や草抜きを授業参観にお集りいただいた多くの保護者の皆

様に、生徒・教職員とともに行っていただき、感謝申し上げます。 

例年以上にグラウンドや校庭周辺の環境が整備され、生徒たちの「学びの環境」が大変綺麗になりました。前

号でご案内した「第 42 回運動会」も、この気持ちの良い環境の中で迎えることができ、大変嬉しく思っていま

す。 

この度の環境整備の取組は、ＰＴＡ活動の一貫で行われましたが、コミュニティ・スクールと連動する形で行

うことができたことが、大変意義深いと思っています。 

学校は、地域の中に存在し、さまざまな形で支えていただいていますが、往々にして学校を支援する主体は「Ｐ

ＴＡ」と思われがちです。その結果、地域の方々からは、学校は「敷居が高い」と思われがちになってしまいま

す。 

しかし、生徒にとっては、多くの保護者・地域の方々と接する機会があることは、それだけ多様な考え方など

に触れる機会となり、その機会により学ぶことが増え、郷土「せらにし」への愛着を強め、深めることにつなが

ります。 

生徒たちは、保護者・地域の皆様のこの度の環境整備の取組に感謝し、その姿から学び取ってく 

れています。これからも、ＰＴＡ活動やコミュニティ・スクールの取組を通じて、生徒の「豊かな 

学び」を創造し、充実できればと思います。 

   


